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Надежда Красноярова: 
«Парк «За Саймой» - 
бриллиант в оправе Сургута»

Председатель Думы города - о развитии центрального парка

«В случае признания ботаническо-
го сада особо охраняемой природ-

ной территорией город потеряет опре-
деленный контроль за данной  
территорией.  
Статус ООПТ предполагает контроль, 
как минимум, со стороны региона,  
а как максимум — федерации.  
Соответственно, на развитие северо-
восточной части парка мы не сможем 
оказывать какого-либо влияния.  
Кроме того, на этой территории в 
итоге могут появиться различные  
объекты.  
К примеру - административно-бытовые 
комплексы, оранжереи, вспомогательные 
помещения, которые предусмотрены фе-
деральным законодательством. Все это 
с точки зрения минусов. Из плюсов мож-
но отметить возможность привлечения 
внешнего финансирования. Необходимо рас-
смаривать конкретные предложения, их 
подготовкой  и занимается СурГУ. Он го-
товит обоснование по созданию ООПТ».  

Мнения депутатов Думы города о ботаническом саде в парке «За Саймой»,  
а также варианте присвоения северо-восточной части центрального 

Сургута статуса особо охраняемой природной территории

Артем  
Кириленко:

Эдуард  
Иваницкий:

«Уже сколько лет этот в кавыч-
ках ботанический сад существу-

ет в том виде, в котором существует. 
И сургутский государственный универ-
ситет объясняет это просто:  
«У нас нет средств».  
То есть денег на него не было, нет и не 
будет. Значит, все это ляжет на пле-
чи бюджета города. Замечательно! 
Речь идет про 15 га в самом центре го-
рода у центральных ворот, где парков-
ка и куда приезжают родители со сво-
ими детьми, чтобы отдохнуть.  
И сейчас судьба этой территории за-
висает в воздухе. Я думаю, что мы в 
первую очередь должны делать там 
то, что нужно для всех жителей горо-
да, а не для отдельных исследователей 
отдельно взятого, мною уважаемого 
сургутского госуниверситета».

Вероника  
Чубенко:

«Ботанический сад —  
это не какое-то  

коммерческое предприятие,  
а экосистема, которая нужна  
не для университета,  
а прежде всего для горожан.  
Основное желание —  
сохранить эту экосистему.  
Вот и вся мотивация  
на самом деле».

Владимир  
Болотов:

«То, как сургутский  
государственный университет  

относится к своему объекту,  
говорит о многом.  
Да, университет утверждает,  
что прикладывает много сил.  
Но если им это важно  
для учебного и научного процесса,  
они должны отстаивать  
свою точку зрения на публичных  
площадках. Они должны говорить  
о том, что они планируют,  
как они это видят,  
какую форму сотрудничества  
предлагают».  

Тема перезагрузки парка «За Сай-
мой» не сходит с полос газет уже, 
наверное, полгода. Она стано-
вится предметом обсуждений на 
различных площадках и, безу-
словно, рассматривается депу-
татами Думы города, причем не 
только в зале заседаний на ули-
це Восход, 4. В феврале адми-
нистрация Сургута представи-
ла на суд народных избранни-
ков концепцию развития излюб-
ленного места отдыха горожан. 

Документ вызвал 
жаркие дебаты. Мне-
ния депутатов ра-
зошлись, в том чис-
ле и по ботаническо-
му саду, проект ко-
торого был разрабо-
тан на заре нулевых 
годов, а сейчас пере-
рабатывается силами 
Сургутского государ-
ственного универ-
ситета, являющегося 

главным интересантом 
в этой истории. 

Подводя промежуточные ито-
ги обсуждений на брифинге со 
СМИ, председатель Думы Сургу-
та Надежда Красноярова дала чет-
ко понять журналистам, что де-
путаты настроены максималь-
но сохранить существующий парк: 
«Были проведены два социологи-
ческих опроса. Один — управлени-
ем лесопаркового хозяйства. Его ре-
зультаты показали, что большин-
ство горожан против каких-либо из-

менений в парке. Второй  был про-
веден на площадке нашего проекта 
«300 сургутян». Проголосовали пред-
ставители практически каждого из-
бирательного округа и 90 процентов 
респондентов высказались за сохра-
нение парка и его экосистемы в том 
виде, в котором он есть сейчас. Мак-
симум, что можно 
сделать, это освеще-
ние и тропиночную 
сеть. Но это тоже со-
пряжено с тем, что 
мы нанесем опре-
деленный урон де-
ревьям, ведь лю-
бая тропинка, если 
она делается в твер-
дом покрытии, лю-
бой фонарь, кото-
рый мы ставим, тре-
бует подведения ка-
беля. Соответствен-
но, это канава для 
него и вырубка де-
ревьев. Что касает-
ся входных групп, 

то в вопросе их должного обустрой-
ства солидарны и депутаты, и горо-
жане. Перед ними, к слову, возмож-
но размещение кафе и туалетов, ко-
торые однозначно нужны. Это - тре-
бование времени. Но они нужны не 
посередине парка, а на входах в парк 
и выходах из него. Начинать нужно с 

гардероба, с вешалки, 
а в данном случае - с 
парковок и входных 
групп. Парк «За Сай-
мой» был, есть и будет. 
Это - экосистема. Это  
- бриллиант в оправе 
Сургута, который нуж-
но беречь. Что касает-
ся всего остального, в 
том числе  и развле-
кательного наполне-
ния, то для этого у нас 
в городе есть доста-
точно площадок, ко-
торые предполагают-
ся для развития, ин-
вестирования, концес-
сий и так далее». 

«Результаты  
соцопросов показали, 
что большинство 
горожан против 
каких-либо изменений 
в парке. 90 процентов 
респондентов 
высказались за 
сохранение парка 
и его экосистемы в 
том виде, в котором 
он есть сейчас. 
Максимум,  
что можно сделать,  
это освещение  
и тропиночную сеть»

Дума Сургута в соцсетях: 
vk.com/duma_surguta
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От намерений - к делу Сначала хлеб. 
Зрелища подождут

Пост сдал. 
Пост принял

Депутаты подключатся к разработке новой 
схемы дорожного движения

Депутаты Сургута рассмотрят варианты 
выхода из кризиса отдельных городских 
предприятий

Огрехи недобросовестных подрядчиков 
обойдутся бюджету Сургута в 38 млн рублей

Введенные несколько лет назад в 
эксплуатацию два детских сада уже 
подлежат капитальному ремон-
ту. На эти цели из бюджета Сургута 
придется потратить почти 38 млн 
рублей. Об этом стало известно в 
ходе заседания комитета Думы го-
рода по социальной политике. Де-
путаты и чиновники обсудили во-
просы, касающиеся недобросовест-
ных строительных компаний, ко-
торые допустили брак при возведе-
нии социальных объектов в городе. 

По словам предста-
вителей администра-
ции, часть подрядных 
организаций добро-
вольно устраняют за-
мечания, с другими го-
роду приходится су-
диться. В случаях, если 
строительные компа-
нии находятся в состо-
янии банкротства и не 
могут выполнить свои 
гарантийные обяза-
тельства, местным вла-
стям приходится брать-
ся за дело самостоя-
тельно, при этом вкла-
дываясь в него бюджетным рублем. 

Это случилось и с детскими сада-
ми «Аленький цветочек» и «Семиц-
ветик», в которых в процессе экс-

плуатации обнаружилась масса не-
дочетов. Гарантийные сроки ремон-
та еще не истекли, но застройщики, 
как выяснилось, находятся в пред-

банкротном состоянии, а по неко-
торым данным - уже банкроты и, со-
ответственно, не могут выполнить 
свои обязательства.  

- По итогам обследования, необ-
ходимая сумма для ремонта этих 
детсадов, по нашим данным, состав-
ляет 38 млн рублей. (...). Департа-
мент городского хозяйства в октябре 
прошлого года озвучил свою пози-
цию, что законодательство не пред-
усматривает возможности выделе-
ния этих денег из бюджета. Поэто-
му хочу еще раз уточнить: есть ли 
возможность выделения средств до 
окончания гарантийных сроков или 
завершения процедуры банкротства 
данных компаний? Будем ремонти-
ровать детские сады или нет? - на-
стойчиво интересовался председа-
тель комитета Максим Слепов.      

Глава профильного департамента 
администрации сообщил депутатам, 
что возможность выделения средств 
есть, и в апреле будет подготовлена 
необходимая для этого заявка. На-
помним, оба детских сада построе-
ны по программе «Сотрудничество», 
а заказчиками выступило управле-
ние капстроительства Тюменской 
области. Соответственно, городские 
службы в приемке объектов участие 
не принимали.

- Компании, построившие дан-
ные детские сады, в настоящее вре-
мя признаны банкротами. Наши 
претензии предъявлены данным 
организациям. На ближайшем вне-
сении изменений в бюджет горо-
да выйдем с предложением запла-
нировать средства на капиталь-
ный ремонт этих двух объектов 
в весенне-летний период, - доло-
жил депутатам директор департа-
мента архитектуры и градострои-
тельства администрации Сургута 
 Алексей Усов.

Еще 13 млн рублей город пыта-
ется взыскать через суд с компании 
«СОК», возводившей школу № 31. 
По словам представителей исполни-
тельной власти, после сдачи объек-
та в эксплуатацию выяснилось, что 
подрядчик недопоставил оборудова-
ние в учебное учреждение на выше-
указанную сумму. 

Власти Сургута планируют объя-
вить аукцион на разработку ком-
плексной схемы организации 
дорожного движения (КСОДД). 
Предполагается, что победи-
тель проведет анализ состояния 
транспортной системы и разра-
ботает предложения по ее разви-
тию. По мнению экспертов, ак-
туализация действующей схе-
мы необходима для повыше-
ния эффективности городской 
транспортной системы, качества 
улично-дорожной сети, безопас-
ности движения, а также прогно-
зирования транспортной нагруз-
ки. 

К мероприятиям по разработке схе-
мы планируют подключиться и депу-
таты Думы Сургута. О своих намере-
ниях они сообщили на заседании ко-
митета по городскому хозяйству.

- Мы готовы как угодно в этом во-
просе взаимодействовать. Каждый 
депутат может предложить свое ви-
дение по организации движения, к 
примеру, возле школ и детских са-
дов, находящихся на территории их 
избирательных округов. Безопас-
ность детей должна стоять на пер-
вом месте, и вопросы подвоза и под-
хода детей необходимо решать, - вы-
сказала мнение Вероника Чубенко.

Депутат Валерий Голодюк в свою 
очередь подчеркнул, что городу не-
обходим глубокий анализ дорож-

ной обстановки, в частности, загруз-
ки его улиц в час пик. Специалисты 
отмечают, что в Сургуте средняя ско-
рость, необходимая для комфортной 
езды, в два раза ниже норматива. Го-
род не стоит, но медленно передви-
гается, а это уже не только вопрос 
комфорта. Отчасти остроту пробле-
мы могут снизить многоуровневые 
развязки на Нефтеюганском шоссе 
и улице Аэрофлотской, но они толь-
ко в планах: их проекты должны по-
явиться в текущем году.

- Необходимо проанализировать 
загрузку улиц – куда, какие транспорт-
ные потоки движутся. Нужно еже-
дневно изучать ситуацию на дорогах 
города и тогда, возможно, нам удаст-
ся решить эту проблему без больших 
капитальных вложений. Администра-
ция это делает, но нужно активнее за-
ниматься данным вопросом, - обра-
тился к чиновникам Голодюк.

Заместитель главы Сургута Нико-
лай Кривцов сказал, что администра-
ция двигается в этом направлении по-
степенно, а все предложения, как, соб-
ственно, и результаты анализа дорож-
ной обстановки, найдут свое место в 
будущей схеме организации дорожно-
го движения. Аукцион по выбору под-
рядчика, который займется ее разра-
боткой, должен состояться в марте те-
кущего года. В апреле депутаты пла-
нируют заслушать отчет о промежу-
точных итогах работы в данном на-
правлении.

На прошедшем заседании 
Думы города депутаты пору-
чили администрации города 
предоставить антикризисную 
стратегию  СГМУП «РКЦ ЖКХ». 
Данный вопрос депутаты де-
тально рассмотрели на дум-
ском комитете по бюджету и 
финансам. 

По его результатам парламента-
рии приняли решение дать адми-
нистрации города два протоколь-
ных поручения. Первое касается 
акций, которые были ранее приоб-
ретены муниципальным предпри-
ятием. Их решено внести в план 
приватизации на 2018 год, другими 
словами - выставить их на продажу.

- Мы должны реанимировать 
данное муниципальное предпри-
ятие, должны его развивать. Для 
этого нужно сделать определен-
ные шаги. Это – первые, - пояс-
нила председатель Думы Сургута 
Надежда Красноярова.

Напомним, изначально пред-
приятие было практически моно-
полистом по расчетно-кассовому 
обслуживанию лицевых счетов 
горожан и организаций и показы-
вало хорошую прибыль. Три года 
назад один из его руководителей 
организовал ООО с аналогичным 
названием, в которое увел значи-
тельную часть коллектива и поч-
ти половину клиентов, что крайне 
отрицательно сказалось на работе 
муниципального «РКЦ ЖКХ».

Весной народные избранни-
ки вновь вернутся к обсуждению 
судьбы городского рынка. Бизнес-
план муниципального пред-
приятия после многочисленных 
просьб депутатов и почти двух лет 

ожидания все же поступил в парла-
мент, и теперь есть предмет для кон-
структивного диалога.

- Муниципальный рынок нас очень 
интересует. Мы договорились, что 
буквально в марте или начале апре-
ля этому вопросу посвятим либо от-
дельное заседание комитета по бюд-
жету, либо депутатские слушания. 
Позиция депутатов такова: по всем 
муниципальным предприятиям, ко-
торые затрагивают жизненно необ-
ходимые ветви развития нашего го-
рода и имеют социальную направ-
ленность, мы должны видеть четкий 
бизнес-план, четкую антикризисную 
стратегию. Это нормальные требова-
ния в условиях сегодняшнего дня, - 
подчеркнула спикер парламента.

На прошлой неделе ряд СМИ со-
общили о смене руководителя 
СГМУП «Городской рынок». В раз-
личных источниках говорилось о 
том, что Оксана Мартынова, при 
которой предприятие начало при-
носить прибыль, отправлена в от-
ставку, а ее место занял известный 
в прошлом бизнесмен Сергей Бо-
лотнов. Данную информацию На-
дежда Красноярова назвала пре-
ждевременной и сообщила, что сей-
час обязанности руководителя ис-
полняет главный инженер.



4 личное дело

Сила 
мысли

Алексей Кучин помог Сургуту 
стать настоящей 
нефтяной столицей

#неужели-
депутат-
работает
Дмитрий Пахотин  
подарил учащимся  
школы № 22 спортинвентарь

В шаговой 
доступности
С подачи Максима  
Слепова в Сургуте 
откроют два дополнительных 
врачебных офиса
В крупнейшем муниципалите-
те Югры расширяется сеть ме-
дицинских мини-офисов. Свое-
образные филиалы двух дей-
ствующих учреждений здраво-
охранения появятся уже летом. 
Предполагается, что они смо-
гут снизить нагрузку на поли-
клиники, а также сделают ме-
дицинскую помощь более до-
ступной.

Один из инициаторов появле-
ния в городе столь необходимых 
врачебных офисов  - депутат Думы 
Сургута, главный врач поликлини-
ки № 1 Максим Слепов.

- Сейчас нам необходимо про-
вести процедуру закупки мебели, 
компьютеров. Получить соответ-
ствующую лицензию. Участки, ко-
торые будут обслуживаться в этих 
филиалах, у нас уже сформирова-
ны, поэтому нужно будет провести 
еще ряд организационных меро-
приятий с населением, чтобы все 
прошло безболезненно и плавно, 
- комментирует Максим Слепов.

Врачебные офисы планируют 
открыть в двух жилых комплексах 
– «За ручьем» и «Возрождение». 

Помещения для них уже приоб-
ретены за счет средств окружного 
бюджета. В первом будут обслу-
живаться люди, прикрепленные к 
поликлинике № 1, во втором – па-
циенты поликлиники № 2.

- Получились полноценные фи-
лиалы поликлиник. В частности, 
площадь офиса на улице Универ-
ситетской в комплексе «За Ру-
чьем» порядка 750 кв. метров. Это 
два помещения, в одном из ко-
торых будут обслуживать детей, 
в другом – взрослых. В комплек-
се «Возрождение» площадь чуть 
поменьше, но там также два от-
дельных помещения с отдельны-
ми входами, - заключил народный 
избранник.

Напомним, инициатива по ор-
ганизации в Сургуте врачебных 
офисов принадлежит депутатам 
Думы города, которые смогли убе-
дить в необходимости их разви-
тия не только коллег из окружно-
го парламента, но и профильные 
ведомства правительства регио-
на, которые полным рублем вло-
жились в реализацию проекта — от 
приобретения необходимых для 
размещения офисов помещений 
до закупки оборудования. 

В преддверии «Лыжни России» не-
коммерческое партнерство «Попе-
читель», которое возглавляет депу-
тат Думы Сургута Дмитрий Пахо-
тин, преподнесло подарок учащим-
ся начальных классов школы № 22 
– новые лыжные ботинки.

За неделю до этого события 
Дмитрий Пахотин присутство-
вал на общешкольном родитель-
ском собрании, где педагоги по-
делились проблемой – в этом году 
укомплектовать лыжи новыми бо-
тинками маленьких размеров не 
удалось, а  потому учащиеся 1-4 
классов могут заниматься на ули-
це только частично.

- Как оказалось, не хватает деся-
ти пар обуви 32-34 размеров. Учиты-
вая то, что являюсь председателем 
некоммерческого партнерства «По-
печитель», я поднял эту тему среди 
членов партнерства, депутатов горо-
да, и мы решили оказать такую по-
мощь школе: ботинки закупили и 
передали детям, - рассказывает на-
родный избранник.

Некоммерческое партнерство «По-
печитель» - проект депутатов Думы 
Сургута. Ежегодно каждый из его 
участников делает взносы, которые 

впоследствии расходуются на нуж-
ды горожан. Так, каждый народный 
избранник вправе оказать посиль-
ную помощь людям на своих избира-
тельных округах. В прошлом году, на-
пример, депутаты приняли решение 
оплачивать учителям дополнитель-
ные часы, в которые они занимаются 
с детьми мигрантов. 

- Такие дети не могут сразу в пол-
ной мере осваивать учебный план, 
поскольку им необходима подготов-
ка по русскому языку. Если этого не 
сделать, то педагогу придется тра-
тить время на уроках, задерживая за-
нятия у всего класса. Логичнее и про-
ще провести дополнительные уроки 
с детьми мигрантов, что мы и пред-
ложили сделать, - объясняет Дмитрий 
Пахотин.

Помимо этого, депутаты под-
держивают учреждения дополни-
тельного образования и спорта. 
О том, какими реальными дела-
ми помогает сургутский депутат 
Дмитрий Пахотин, можно узнать 
по хэштегу #неужелидепутатра-
ботает. Кстати, юные лыжники из 
школы № 22 так воодушевились 
подарком, что вместе со взрос-
лыми приняли участие в «Лыжне 
России».

Сургут заявил о себе как о неф-
тяной столице на международ-
ном уровне. Первый молодежный 
научно-практический форум под 
названием «Нефтяная столица» со-
брал представителей науки и де-
ловых кругов из шести нефтегазо-
добывающих стран. Событие про-
шло под эгидой Организации Объ-
единенных Наций по вопросам об-
разования, науки и культуры и Ко-
миссии Российской Федерации по 
делам ЮНЕСКО. Проект сургутян 
поддержали правительство Югры, 
Министерство природных ресур-
сов и экологии Российской Фе-
дерации, Евразийский союз экс-
пертов по недропользованию и  
Национальная ассоциация нефте-
газового сервиса.

Идея провести этот форум принад-
лежит сургутской АНО «Интеллекту-
альный клуб», которую возглавляет де-
путат Думы Сургута Алексей Кучин.

- Цель данного начинания – чтобы 
вопросы, связанные с нефтегазовым 
сектором, решались на территории, где 
нефть и газ добываются.  Ну и к тому 
же такое крупное международное со-
бытие должно привлечь дополнитель-
ный интерес к нашему округу, - пояс-
нил  депутат.  

Подготовка к мероприятию заня-
ла примерно год. Идея возникла во 
время общения с молодыми учеными 
Российской академии наук, которые 
рассказали о своей заинтересованно-
сти провести крупное   международ-
ное событие «где-нибудь в регионах».

- Мы предложили им провести фо-
рум на нефтегазовую тему на базе 
Сургутского госуниверситета.  Разра-
ботали концепцию, привлекли экспер-
тов. Университет нам оказал поддерж-
ку. Затем идею презентовали в прави-
тельстве округа, и губернатор Югры 
Наталья Комарова ее поддержала, - 
раскрыл Алексей Кучин «дорожную 
карту» проекта.

С поддержкой главы региона орга-
низовывать проект стало гораздо лег-
че: перед молодыми людьми откры-
лись двери многих высоких кабине-
тов. Проектом «Нефтяная  

столица» персоны, принимающие ре-
шения, не просто заинтересовались, 
но и масштабно в него вложились – 
авторитетом, личным временем, фи-
нансами. Причем - на самом старте, 
по сути даже не зная, «во что». И не 
прогадали.  Как попросила (или луч-
ше сказать – предупредила) в своем 
приветственном слове основных ге-
роев форума губернатор Югры Ната-
лья Комарова, первый блин не дол-
жен получиться комом: «Мы должны 
печь блины по высшему разряду».

- Задачу, поставленную губернато-
ром, чтобы первый блин не получил-
ся комом, нам выполнить удалось. 
Отзывы участников – только в пре-
восходной степени. Главным драй-
вером форума стали наши молодые 
ученые, от работы которых зависит 
будущее не только нефтегазовой от-

расли, но и всей страны, ее 

экономики, - считает заместитель гу-
бернатора Югры Алексей Забозлаев. – 
Я уверен, что форум станет традици-
онным и с каждым годом будет наби-
рать все большие обороты.

В этом году участниками форума ста-
ли более 700 человек из 26 регионов 
России и восьми стран. На 12 секциях 
и пяти круглых столах было заслушано 
198 докладов, а в конкурсе научных раз-
работок приняли участие 33 проекта.

Партнерами форума выступи-
ли компании «Сургутнефтегаз», «Рос-
нефть», «Газпром Нефть» и «Газпром 
трансгаз Сургут», «ЛУКОйЛ», «Сибур», 
«РуссНефть», «СлавНефть», «Салым-
Петролеум». Проект поддержали ми-
нистерство природных ресурсов и эко-
логии Российской Федерации, Евра-
зийский союз экспертов по недрополь-
зованию и Национальная ассоциация 
нефтегазового сервиса.

Авторы: Рамиль Нуриев, Маргарита Стройнова, Ольга Прядоха. 
Фото Александра Онопы, Рамиля Нуриева

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:

 ¾ Отдел регистрации и учета обращений граждан,  
     организаций и делопроизводства - каб. 106 (тел. 52-80-12)

 ¾ Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)
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